



Población El Esfuerzo:
Sujeto volvió del psiquiátrico para sembrar el terror
Pág. 7

Obras en Estadio Municipal:
Galería Andes no estará lista para el fútbol profesional
Pág. 3

Hospital de Los Andes:
Inician atención de especialidades los sábado y domingo
Pág. 4

CURIMÓN
Aprueban proyecto de remodelación de la Plaza de Armas
Pág. 5

Instalando 'chuica de vino':
Calle Larga se alista para 45ª versión de Trilla a Yegua Suelta
Pág. 12

Carabineros de Llay Llay:
Detienen a sujetos portando diversos elementos para cometer delitos
Pág. 8

Detenido por Carabineros:
Sujeto sorprendido conduciendo moto robada y sin patente
Pág. 9

Furibundos vecinos intentaron lincharlo

Acusan a sujeto de violar a niña de sólo 14 años

Delito se cometió al interior de una vivienda y no en una plazoleta como se mal informó en redes sociales

Pág. 9



Pág. 6



ENCUENTRO.- Un importante encuentro familiar concretó personal de la Oficina de Integración Comunitaria de Carabineros de Llay Llay, al reunir a una joven de 17 años con su abuelo paterno a quien jamás había conocido. La búsqueda comienza en el año 2015, cuando **Jennifer** y su hija **Fernanda**, en ese entonces de solo 10 años de edad, buscaban al abuelo paterno de la menor, sin resultados positivos. Hace dos semanas la madre de Fernanda se acercó de nuevo hasta Carabineros de Llay Llay y se entrevistó con la delegada de cuadrante, cabo 1° **Jaritzza Menares**, a quien le contó el caso de su hija que deseaba conocer a su abuelo paterno, teniendo como único antecedente que vive en Peñaflor.

Oficina Integración Comunitaria Carabineros Llay Llay: Pág. 6
Joven de 17 años cumplió al fin el sueño de conocer a su abuelo paterno



Travesía

■ **Marco López Aballay**
Escritor

La lectura poco a poco se tornaba placentera; un señor muerto por una cruel guillotina en plena plaza pública de San Agustín de Tango. Un carruaje rumbo a otra ciudad (con *Bola de Sebo*, mostrándonos el heroísmo femenino). Notas de pie de página pertenecientes a un escritor que sueña con un mundo mejor. En fin, variadas lecturas que colman de placer sus viajes cotidianos, rutina que repiten día a día los mismos personajes: oficinistas, estudiantes, obreros, ancianos y los infaltables vendedores de bagatelas. Todo un enjambre que conforma la gran familia que trafica entre dos ciudades perdidas en el sur del mundo; Tierras Blancas y Piedra Grande.

El cansancio lo impulsó a acomodarse en el asiento, mientras el *unplugged* con la voz de Simon Lebon, un saxo cadencioso y una batería eléctrica con efectos especiales, no dejaba de sonar. Se cruzó de brazos, depositó el bolso sobre sus piernas y cerró los párpados.

Cuando despertó ya había oscurecido y un viento tibio atravesaba la ventanilla entreabierta. Las ramas de unos álamos crujían sobre el techo y una tímida luz de luna transformaba el matiz de los rostros. Se restregó los ojos, acomodó sus lentes, pero algo le impedía ver con claridad. Las luces color violeta lo hacían sentirse parte del paisaje, o quizás era parte de una pintura (*¿surrealista, o Pintura negra* de Goya? No le quedaba claro, sí, que mirado desde fuera, la situación conformaba un sueño repetido dentro de otros sueños).

Miró nuevamente alrededor, abrió el bolso, tomó dos libros, los observó detenidamente y escogió el que tenía más páginas -como una forma de distraerse-, pensó, un método eficaz en este viaje; miró el reloj y calculó que quedaban unos 15 ó 20 minutos para llegar al paradero, tiempo suficiente para retomar la lectura. Y sintió un sobresalto al ver la cabeza de Rudecindo Malleco que giraba como trompo al frente del espejo retrovisor. Se entristeció por la crueldad de quienes acompañaban a *Bola de Sebo* en aquel viaje interminable (como éste, con la diferencia que aquí no pasa nunca nada, pensó). Y nuevamente el sueño invadía su cuerpo agotado, mal que mal, había trabajado todo el día. Además estaba recién empezando el

invierno, cuyos días se tornaban tristes, fríos y solitarios. La única compañía que vislumbraba como segura eran esos cientos de bartlebsy diseminados en esas 218 páginas del libro que ahora sostenía entre sus piernas. Entonces volvió el reflejo del espejo retrovisor, salvo que en esta ocasión se distinguían tres imágenes diferentes; la de él; aterido de frío y con un miedo difuso escurriendo por su espalda, leyendo un voluminoso libro bajo una luz violeta; como en dimensiones paralelas, la imagen de un hombre jorobado -de lentes gruesos, corbata y traje gris- mirando a una muchacha de nombre Shirley (así le pareció escuchar que la nombraba). Minutos después el hombre de joroba intentaba estrechar la mano del escritor Jerome David Salinger. No lo podía creer, también trató de levantarse del asiento para saludarlo, pero por un motivo desconocido le resultó imposible. Cejó en su intento, puesta su atención en una tercera imagen; el reflejo de un hombre a bordo de otro bus que en ese momento los adelantaba, un joven enamorado de una muchacha de nombre Shiley Lester (todo era un túnel, con decenas de imágenes de hombres solitarios en buses diferentes, salvo que ahora todos se reunían ahí, viajando por una carretera polvorienta y oscura).

Inmerso en ese torbellino de imágenes alzó las manos saludando a los nuevos compañeros de ruta:

- Bienvenidos...

Alcanzó a escuchar una voz que decía gracias cuando el bus frenó de golpe, acompañado de una seguidilla de pasos ligeros en el pasillo. Percibió un sinnúmero de risas; ¿niños, ancianos?, ¿algún conocido? No, no creo, pensó, no estaba seguro en realidad. Su única conciencia era del bullicio. Un barullo de voces, carcajadas y conversaciones se confundía con el fondo musical.

- Háblale.

- Déjalo que duerma... no lo molestes.

- ¡You, are, the only exception! ¡You, are, the only exception!

La imagen de una mujer llorando aumentó su confusión y en un santiamén abrió los ojos.

- Hola...

- Tienes sueño. No te preocupes. Te aviso cuando lleguemos al paradero.

- Gracias...



Vacaciones 2023 'Museo de La Educación Gabriela Mistral'

■ **PhD(c) Miguel Ángel Rojas Pizarro.**
Psicólogo - Profesor de Historia - www.miguelrojas.cl

Llegaron las vacaciones y es la oportunidad perfecta para compartir en familia con los más pequeños o hijos adolescentes. La idea es que los alejemos de las sirenas modernas, el celular, redes sociales y los videojuegos. Es importante que podamos realizar actividades sencillas, pero significativas, con nuestros hijos; actividades que permitan disfrutar de este tiempo libre, pero al mismo tiempo aprender. ¿Existe algo más importante que la familia? Parece fácil articular la vida profesional con la familiar, pero no lo es, y los que lo resienten siempre, nuestra falta de tiempo son los más pequeños. No hay mejor época para divertirse en familia que las vacaciones escolares, tus hijos podrán compartir miles de aventuras contigo y realizar significativas actividades para ellos que los entretengan, al mismo tiempo que desarrollan nuevas habilidades.

Aunque está considerado como una forma de cultura, los museos pueden ser utilizados no solo por las escuelas como un recurso más para enseñar. El museo ayuda a los niños a ampliar su mente, vocabulario y entretenimiento. Por eso queridos lectores, que, en tiempo de vacaciones, invito a realizar actividades con los hijos o los más pequeños del hogar.

Como una grata experiencia en familia les recomiendo visitar Museo de La Educación Gabriela Mistral, ubicada en Compañía de Jesús 3150, Santiago. Como referencia se puede tomar el Metro y bajarse en la estación Quinta Normal y caminar hasta la intersección de las calles Chacabuco y Compañía de Jesús, en el Barrio Yungay de la comuna de Santiago. Su horario de atención es hasta las 17 hrs.

Dicho Museo fue creado en 1941 con el nombre de Museo Pedagógico de Chile, y con el objetivo de albergar y exhibir el material recopilado en el marco de la Exposición Retrospectiva de la Enseñanza. Pretendía así dar a

conocer a la ciudadanía la historia de la educación nacional pública y privada, reunir los elementos que permitieran comprender su desarrollo y exponer la producción artística, científica, literaria y didáctica del profesorado. En 1981 se trasladó al edificio donde funcionó entre 1886 y 1973 la Escuela Normal de Niñas N°1 Brígida Walker.

En 1985, la institución suspendió sus actividades de atención de público y exhibición de colecciones debido a los daños estructurales en el inmueble provocados por el terremoto que afectó a la zona centro del país ese año. El desastre natural, sumado a la falta de compromiso con la cultura y la educación durante la dictadura cívico militar, mantuvieron esta situación hasta el 2000.

Contiene más de dos mil piezas, y en su mayoría se compone de implementos heredados de establecimientos primarios, secundarios y escuelas normales del país. Dentro del mobiliario se cuentan pupitres de distintas épocas, pizarrones, entre otros muebles propios de la sala de clases. Incluye también piezas que ya no son parte de las aulas, como la cabina de castigo, utilizada para encerrar a los alumnos que habían cometido alguna falta.

El mobiliario permite conocer el desarrollo de la educación en Chile: desde los cambios en la materialidad hasta las transformaciones en los métodos de enseñanza. Por ejemplo, la colección recorre desde el pupitre lancasteriano en el que se sentaban muchos estudiantes, hasta los bancos individuales de mediados del siglo XX y la posterior incorporación de escritorios para personas zurdas (<https://www.museodelaeducacion.gob.cl>)

Los museos, no sólo sirven para entretener a nuestros niños, sino que les ayudan a conocer mejor la historia y con ello, desarrollar su pensamiento crítico, su creatividad y su imaginación de una forma lúdica, y lo mejor: con la compañía de su familia y seres queridos. Una entretención en forma sana y educativa.



EL TRABAJO
el diario del valle de aconcagua

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Galería Andes del Municipal no estará lista para inicio del fútbol profesional

La galería Andes del Estadio Municipal de San Felipe lleva meses clausurada debido a su mal estado, lo que ha provocado incidentes con la caída de al menos dos hinchas una vez finalizados dos partidos de Unión San Felipe. Afortunadamente, las personas no resultaron con lesiones graves.

Es a raíz de esto que la Municipalidad determinó la clausura de dicha galería para evitar una tragedia, pues los añosos tablonnes del recinto ya dan señales de que su vida útil ha comenzado a finalizar.

Los meses han pa-

sado, y desde el municipio aseguraron que ya contaban con los 75 millones de pesos para la ejecución de las obras. Pues bien, se esperaba que quizás éstas estuvieran listas para el inicio de la temporada 2023 del fútbol profesional programada para el lunes 13 de febrero; sin embargo, habrá que seguir esperando, porque durante el segundo mes del año se espera poder iniciar el proceso de licitación.

Así lo sostuvo la alcaldesa **Carmen Castillo** indicando que «estos dineros que están disponibles, que son 75 millo-

• **Se espera que en febrero se inicie el proceso de licitación para la ejecución de los trabajos.-**

nes, es para un arreglo parche, no es para un arreglo definitivo, porque nosotros no queremos quedarnos con esta idea de que eternamente va a seguir siendo un estadio obsoleto, con una manera que está desgastada y con muchos riesgos que hoy evidenciamos en la galería Andes».

En este mismo sentido, la edil señaló que «este dinero va a significar para mejorar parche, pero las vamos a hacer bien, y el primero de febrero

se abriría la licitación para darle a alguien estas obras y duraría 120 días la obra, y tiene que pasar por acuerdo del concejo municipal».

Cuatro meses para la ejecución de estos trabajos que se espera de igual manera se puedan agilizar para poder contar con este espacio importante del Estadio Municipal abierto para la comunidad.

«Cuando se adjudique comienzan los 120 días, el resto es trámite que muchas



Galería Andes del Estadio Municipal se encuentra clausurada hasta su reparación.

veces ententece el proceso. Estamos trabajando y tenemos la fortuna que en diciembre nos dieron que tenemos los fondos, porque lo consideramos una emergencia, la galería Andes no podía continuar como esta-

ba y era un riesgo, y cualquier situación que hubiéramos hecho podría haber significado un riesgo mayor. La galería está absolutamente cerrada por el riesgo a las personas», cerró la alcaldesa Castillo.

EL TIEMPO

Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Min	Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
viernes 26	11°	31°	Despejado	Despejado	Despejado variando a nubosidad parcial	Nubosidad parcial variando a despejado
sábado 27	12°	35°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
domingo 28	13°	35°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
lunes 29	13°	33°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado
martes 30	13°	34°	Despejado	Despejado	Despejado	Despejado

INDICADORES

IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
	26/1/2023	36.215,89		26/1/2023	35.270,45
UTM Enero - 2023: 61.769					

Desde 1929 a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

...la mejor forma de comenzar el día

El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe

Condorito



Hospital de Los Andes inició atención de especialidades los sábados y domingos

En el marco del programa presidencial de reducción de listas de espera para cirugías y consultas de especialidades, en el mes de enero el Hospital San Juan de Dios de Los Andes comenzó a realizar atenciones ambulatorias los días sábado y domingo, para la especialidad de Dermatología y para exámenes de Imagenología.

Así lo explicó la directora del Hospital de Los Andes (Hosla), **Ana Laz-**

cano, quien el domingo pasado tuvo la oportunidad de conversar con los pacientes que asistieron a los controles con dermatólogos. La profesional indicó que se trata de un esfuerzo especial del establecimiento, que permitió citar a 50 personas para ecotomografías el día sábado, y a 45 pacientes a la especialidad de dermatología el domingo.

Sobre esta estrategia, los pacientes indicaron que los tomó

por sorpresa el llamado realizado por personal del hospital para acudir estos días, por cuanto no es habitual tener un control o consulta médica en horario inhábil. Al mismo tiempo, expresaron sus agradecimientos por la posibilidad de recibir la prestación y finalizar la espera por la misma.

Cabe señalar que esta estrategia se seguirá realizando los fines de semana y de lunes a viernes después de las 17:00

hrs. Por este motivo, la directora del Hosla hizo un llamado a la comunidad a prestar atención a los contactos telefónicos del personal del hospital, quien se identifica adecuadamente en la comunicación, para informar que serán citados los fines de semana. Al mismo tiempo, solicitó mantener actualizados los teléfonos de contacto, a fin de no perder la atención que les será proporcionada por el establecimiento.



La directora del Hosla tuvo la oportunidad de conversar con los pacientes que asistieron a los controles con dermatólogos este domingo.

NOTIFICACION

Ante 1° Juzgado Letras San Felipe, autos ejecutivos, Rol N° C-1970-2022, caratulado «**SCOTIABANK CHILE con COMERCIAL Y SERVICIOS SANFOOD LIMITADA**» por resolución 13 de Diciembre de 2022, se ordenó notificar por avisos de acuerdo al artículo 54 del Código de Procedimiento Civil demanda ejecutiva deducida por Scotiabank Chile en contra de **COMERCIAL Y SERVICIOS SANFOOD LIMITADA, RUT: 76.133.799-8**, Sociedad Comercial, representada por José Miguel Martínez Silva, Rut 9.052.586-7, factor de comercio, ambos domiciliados en Luis Galecio N° 1515 Villa Carmen y Dolores Comuna de San Felipe como deudora principal y en contra del mismo José Miguel Martínez Silva, como aval y codeudor solidario, por adeudar la siguiente obligación: **-PAGARE EN CUOTAS FIJAS FOGAPE REACTIVACION OPERACIÓN N° 710120975290** por la suma de \$82.341.693.- por concepto de capital recibido en préstamo en dinero efectivo, suscrito por los obligados con fecha 8 de Septiembre de 2021, pagadero en la Oficina del Banco ejecutante ubicada en calle Arturo Prat N° 931 Comuna de San Felipe y que estipuló lo siguiente: «Debo y pagare a la orden de Scotiabank Chile en su oficina ubicada en calle Arturo Prat N° 931 de la Comuna de San Felipe, lugar del pago, la cantidad de \$82.341.693.- por concepto de capital que he recibido en préstamo de esa institución bancaria en dinero efectivo, la que devengará un interés del 0,69% anual, cantidad que me obligo a pagar en la forma que a continuación se establece. **FORMA DE PAGO:** El capital y los intereses me obligo a pagarlos en 42 cuotas mensuales y sucesivas. Las primeras 41 cuotas por un valor de \$2.347.993.- cada una y la última cuota por un valor de \$2.347.993.- siendo el primer vencimiento el 8 de Marzo del año 2022 y los restantes los días 8 de cada mes o del último mes del respectivo periodo. **Destino de los Recursos y Control de su Inversión** El suscriptor se obligó a destinar los recursos crediticios recibidos del Banco a Refinanciamiento Fogape y además facilitar al acreedor el control

de su inversión. **Porcentaje de la Garantía:** El crédito que da cuenta a este pagare se encuentra caucionado con la garantía del Fondo de Garantía para Pequeños y Medianos empresarios Fogape y la garantía otorgada por Fogape para caucionar el crédito que da cuenta este pagare corresponde al **85%** del capital adeudado. **Interés Penal Y Exigibilidad Anticipada Por Retardo:** En caso de mora o simple retardo en el pago de todo o parte de una cualquiera de las cuotas de este pagaré el Banco cobrará la tasa de interés máxima convencional fijada por la autoridad a la fecha de suscripción de este pagaré a menos que la que rija durante la mora o retardo sea superior en cuyo caso se cobrará esta última. Asimismo, en este evento, el Banco queda facultado para exigir anticipadamente el pago del total de lo adeudado. Es el caso que los obligados no pagaron la cuota mensual N° 1 con vencimiento al día **08 de Marzo de 2022** y las siguientes, hasta el presente, es decir no pagaron cuota alguna de esta obligación, por lo que el documento se adeuda en su integridad, que alcanza a esa fecha **solo por concepto de capital a la suma de \$82.341.693.-**, a lo que hay que agregar los intereses convenidos compensatorios y moratorios desde esa fecha hasta la de pago. Las firmas de los obligados al pago fueron autorizadas ante Notario Público, motivo por el cual el pagaré tiene mérito ejecutivo, la obligación liquida, actualmente exigible y la acción no se encuentra prescrita. Tribunal por resolución de 30 Mayo de 2022 ordenó despachar mandamiento de ejecución y embargo por \$ **82.341.693.-** más intereses pactados y costas y tuvo por acompañados los documentos de la demanda. Se ordenó notificar a los ejecutados por avisos de acuerdo a extractos publicados por tres veces en Diario «El Trabajo» de San Felipe y uno en Diario Oficial, quedando citada para ser requeridos de pago en la Secretaria del Tribunal el día 10 de Febrero de 2023 a las 11 horas. Demás antecedentes en juicio ejecutivo indicado. Secretaria.

RIT : C-181-2022	ÁLVAREZ/RAMÍREZ	F. Ing.: 08/03/2022
RUC: 22-2-2804381-1	Proc.: Ordinario	Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN CAUSA R.I.T **C-181-2022**; SOBRE DIVORCIO POR CESE DE CONVIVENCIA, CARATULADA «**ÁLVAREZ/RAMÍREZ**» SEGUIDA ANTE EL JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA **12 DE ENERO DE 2023**, SE CITA A AUDIENCIA PREPARATORIA PARA EL DIA **16 DE MARZO DE 2023, A LAS 08:30 HRS EN SALA UNO**, CONFORME AL ARTÍCULO 54 DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL.

SE ORDENA LA NOTIFICACIÓN MEDIANTE AVISOS A LA PARTE DEMANDADA, DON MARIO VICENTE RAMÍREZ LATORRE, C.I. 16.078.088-6.

LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIANTE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A [HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833](https://zoom.us/j/4902469833), O EN SU DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPENDENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIENDO CON LAS NORMAS SANITARIAS.

ADEMÁS SE PONE EN CONOCIMIENTO DE LA DEMANDA, SU PROVEÍDO DE FECHA **16 DE MARZO DE 2022** Y LAS RESTANTES RESOLUCIONES JUDICIALES, LAS CUALES SE ENCUENTRAN DISPONIBLES EN LA OFICINA JUDICIAL VIRTUAL, PARA SER CONSULTADA CON SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO. SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA LEY 19.968.

SAN FELIPE, A DIECISÉIS DE ENERO DE DOS MIL VEINTITRÉS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

Aprueban proyecto de remodelación de la Plaza de Armas de Curimón

Por fin los habitantes de Curimón reciben una buena noticia, luego que fuera aprobado el proyecto de remodelación de la Plaza de Armas de Curimón, el que permitirá mejorar la calidad de vida de los habitantes de dicho sector.

Aunque aún no se tienen certezas de la fecha en que comenzaría la ejecución de las obras, lo importante es que el proyecto ya fue aprobado y ahora sólo falta el proceso de licitación.

El proyecto, el cual fue uno de los temas a debatir en el último concejo municipal del mes de enero, representa una inversión de 196 millones de pesos y considera una intervención en dos etapas, a través de las cuales se pretende remodelar veredas, solerillas, instalación de juegos, iluminación, entre otras obras.

La iniciativa fue postulada al programa de 'Espacios Pú-

blicos' del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu), debido a las malas condiciones en que se encuentra el principal paseo de Curimón, el cual por fortuna fue aprobado. No obstante, ahora le corresponde al Serviu llevar adelante todo el proceso de licitación para la posterior ejecución de obras.

La directora de la Secretaría de Planificación Comunal (Secplac), **Karina Rocco**, detalló que «el municipio el año pasado, tal como se indicó en algún momento en el concejo, se hizo una postulación al proyecto de espacios públicos, el llamado Programa Especial del Minvu, del proyecto de la Plaza de Curimón y el proyecto salió favorablemente adjudicado, por lo tanto el Serviu debiera iniciar los procesos de licitación. Es un proyecto que bordea los 196 millones de pesos, tiene una intervención en las

veredas, sobre todo las de la parte exterior, las del centro están en buenas condiciones; la instalación de juegos; iluminación; solerillas; entre algunas otras cosas, obras menores que va a significar una tremenda inversión para la Plaza de Curimón y con ello mejorar las condiciones que tiene actualmente».

Además, la directora explicó las condiciones del espacio y lo que abarcaría la segunda etapa, en cuanto a la ejecución de obras. Por tanto, sostuvo que la plaza «tiene muy malas condiciones además de accesibilidad universal, por lo tanto, también se recuperan la accesibilidad universal que debiera tener la plaza. De lleno nosotros queremos avanzar en una segunda etapa también, porque este proyecto se puede postular en una o más etapas, mejorando también ya el



La Plaza de Armas de Curimón será remodelada y hermoseada durante el transcurso de este año 2023.

entorno, lo que es las calles que la bordean y otras cosas que faltarían al interior de la plaza.

«Desconozco la verdad hace cuánto tiempo no hay mejoras, hubo una mejora entiendo en las veredas del centro hace un tiempo, pero no tengo claridad de cuando, sin embargo, uno de los impulsos que ha querido dar la administración y específicamente la alcaldesa, es recuperar los espacios públicos que tenemos. Como uste-

des saben, también nosotros postulamos al mismo programa con la Plaza de Armas nuestra, que está segundo en la lista de seleccionados, a la espera de saber si va haber asignación de fondos respecto a ese proyecto», comentó la directora de la Secplac.

Finalmente, Karina Rocco especificó que las obras esperan estar materializadas en el transcurso de este 2023. «Nosotros estimamos y esperamos que dentro del año se ejecuten, es un tema que lo maneja Serviu. En estos momentos ellos tienen que proceder a licitar la obra y a ejecu-



La Secplac Karina Rocco confirmó la adjudicación del proyecto.

tar la obra; nosotros no nos involucramos ahí en el proceso de ejecución propiamente tal. Así que esperamos que dentro del proceso del año podamos ver concluidas las obras o materializadas lo antes posible», concluyó.

Programa NUESTRO VERANO
En el Feb 2023

Palmenia Pizarro

NOCHE DE LA RANCHERAS FEMININAS / NOCHE DE LOS 80'S / NOCHE DE LA NUEVA OLA / NOCHE TROPICAL / NOCHE CHILENA / MÚSICA URBANA EN AV. RIQUELME / DÍA DE LOS ENAMORADOS Y MÁS...

SECTORES: Plaza de Armas, 21 de Mayo, Curimón, Sector Almendral, San Felipe

Conoce más visitando www.munisanelife.cl

Incondicional RADIO BRIO

EN ANDROID E IOS

Descarga la App

Available on the Google Play

Available on the App Store

Incondicional Radio Chile
Radio Incondicional Chile

Oficina de Integración Comunitaria de Carabineros de Llay Llay:

Joven de 17 años cumplió al fin su sueño de conocer a su abuelo paterno

Un importante encuentro familiar concretó personal de la Oficina de Integración Comunitaria de la Subcomisaría de Carabineros de Llay Llay, al reunir a una joven de 17 años con su abuelo paterno a quien jamás había conocido. Lo anterior en el marco de las labores que realiza a diario dicha oficina con la comunidad y diferentes organizaciones a través de sus

delegados de cuadrante.

La búsqueda comienza en el año 2015, cuando **Jennifer Pizarro Rojas** y su hija **Fernanda Gutiérrez Pizarro**, en ese entonces de tan solo 10 años de edad, buscaban al abuelo paterno de la menor, de nombre **Rudecindo Jorge Gutiérrez Labrín**, no teniendo resultados positivos.

Hace dos sema-

nas nuevamente la madre de Fernanda se acercó hasta la Subcomisaría de Carabineros de Llay Llay, lugar donde se entrevistó con la delegada de cuadrante, cabo 1° **Jaritzza Menares González**, a quien le contó la historia de su hija Fernanda, actualmente de 17 años, quien deseaba conocer a su abuelo paterno, teniendo como único antecedente que vive en Peñaflor.

Ante el requerimiento de la familia llayllaína, se realizaron las diligencias correspondientes, donde en primera instancia se tomó contacto vía telefónica con el sargento 1° **Rolando Oyaneder**, perteneciente a la Oficina de Integración Comunitaria de la 56ª Comisaría de Peñaflor, con la finalidad de ubicar al abuelo en comento.

A raíz de lo anterior, el sargento 1° Oyaneder, logró la ubicación de don Rudecindo, a quien se le explicó que su nieta Fernanda, que reside en la comuna de Llay Llay, lo quiere conocer. Él muy emocio-



Hasta la comuna de Peñaflor debió trasladarse Jennifer y Fernanda junto a personal de Carabineros de Llay Llay.

nado señala que también desea conocerla, ya que solo tiene una fotografía de ella cuando era una bebé, entregando su contacto telefónico para coordinar el reencuentro.

Con esa información obtenida, se comunica la novedad a Jennifer y Fernanda, quienes se emocionaron bastante con la respuesta. En este contexto, el día 17 del presente mes, nieta y abuelo se comunican por primera vez vía telefónica.

Conforme a la información recopilada

y conformidad de la parte requerida, el día lunes 23 de enero del presente año, los delegados de cuadrante de la Subcomisaría de Llay Llay, a cargo de la cabo 1° Jaritzza Menares González, acompañada del cabo 1° **Diego Castro Lira**, se trasladaron hasta la comuna de Peñaflor en compañía de Fernanda y su madre, lugar donde por

primera vez pudo conocer y conversar con su abuelo paterno, quienes muy emocionados se abrazaron fuertemente y contaron sus vidas.

Cabe destacar que el abuelo Rudecindo comentó que padece un cáncer hepático en etapa 3, por lo que este reencuentro con su única nieta le da más fuerzas para salir adelante.



Abuelo y nieta se funden en un fuerte abrazo tras conocerse gracias a la gestión de Carabineros.



De izquierda a derecha el cabo 1° Diego Castro Lira; suboficial mayor Jorge Ávalos Muñoz; cabo 1° Jaritzza Menares González (atrás); Jennifer Pizarro Rojas (mamá), Fernanda Gutiérrez Pizarro (nieta), y Rudecindo Gutiérrez Labrín (abuelo).

REZA

Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno día publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo creas.

B.B.



CAMIÓN GRÚA CAMA PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Montaje Industrial
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por



FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759
FREIRE 227 - SAN FELIPE



Sujeto volvió del psiquiátrico para sembrar el terror en Población El Esfuerzo

Poco les duró la tranquilidad a los vecinos de Población El Esfuerzo, quienes nuevamente están viviendo una pesadilla que los tiene aterrizados debido al regreso de un sujeto conocido como 'El Joto', quien siembra el terror entre las personas que viven en el lugar, a quienes amenaza, más ahora que regresó del hospital psiquiátrico de Putaendo.

Una vecina de la cual resguardamos su identidad por su seguridad, nos cuenta que «efectivamente lo que usted está diciendo es la verdad, este muchacho volvió a la población El Esfuerzo, donde de nuevo está llevando pallets y basura. Han llamado a Carabineros porque el día sábado en la noche los vecinos estaban amedrentados por este tipo de nuevo. Resulta que volvió con sed de venganza, porque lo habían sacado de ahí y plantado árboles. Sacó algunos que había plantado la Municipalidad también, por lo cual los vecinos están bastante molestos y están atemorizados porque él grita en la noche que les va hacer no sé qué, lo de siempre, la

gente ha estado con temor de fuego en esa población. Me llega a dar lata decirlo, porque no quiero seguirlo hablando, pero está enojado, tal por cual grita toda la noche, la gente no durmió el sábado en la noche. Ustedes van a entrevistar a nuestros vecinos y le van a corroborar lo que yo le estoy diciendo», señala.

- ¿Tiene temor los vecinos?

- Por supuesto, por eso nadie quiere hablar así en directo, o que ustedes vayan a entrevistarlos allá.

Le comentamos que hemos estado en el lugar y los vecinos no han querido hablar, a lo que responde que «ocupamos el teléfono, obviamente porque es un muchacho que no sé qué le habrán encontrado, un desequilibrio quizás, pero él no está bien, no está bien. No sé qué pasó con toda esa farándula que se hizo, yo agradezco que la municipalidad, después del llamado que habíamos hecho por intermedio de la radio Aconcagua, se hayan hecho cargo, pero hoy día eso se está tirando nuevamente por el suelo, porque el mu-

chacho volvió, está llevando pallets, colchones, todo de nuevo; o sea, va a volver a ocupar ese territorio y los vecinos no se quieren enfrentar a él porque la mayoría de esos, son gente de tercera edad y les puede hacer daño».

Consultada por los trabajos que se realizaron en el lugar, donde se plantaron árboles para recuperar la plazoleta y se entendió que con eso el problema terminaría, señaló que ellos esperaban que eso duraría para siempre. «Nosotros estábamos felices que lo sacaran, limpiaron, todos estábamos felices porque, oye, ¿quién quiere salir a la puerta de la casa y encontrarse con un basural? Entonces nosotros estábamos contentos, los vecinos estaban echando agua de sus casas, porque plantaron árboles, pero yo no sé de dónde iban a sacar el agua, entonces los vecinos, por agradecimiento de lo que había hecho la municipalidad, están sacando su propia manguera y están regando los árboles, pero ahora ni siquiera quieren salir a regarlos porque el muchacho está ahí constantemente, día y noche nuevamente.

Nosotros queremos algo firme, que lo saquen ya definitivo, cómo esto va a seguir dando vueltas, vueltas, hacer noticia cada mes.

- ¿Qué pasó en el Hospital Psiquiátrico de Putaendo?, si es que ustedes tienen información. ¿Algún tratamiento, algo?, qué información manejan ustedes.

- Noooo, dicen que lo encontraron bien que él no está perturbado como para que lo tengan ahí. Pero como dijeron por ahí, otra cosa es con guitarra convivir todos los días con él, que tiene una 'loquera', porque una persona que grita toda la noche, que se queja porque los vecinos pensaron que lo estaban matando, unos gritos terribles, entonces cómo una persona cuerda..., yo no lo encuentro una persona cuerda, porque una cuerda no va a andar gritando en la noche al frente de las casas donde hay gente de la tercera edad, hay gente enferma que está con problemas de salud. A veces los cuidadores se quedan con las personas que están mal de salud, se quedan toda la noche cuidando y con puros gritos. Eso no es vida, eso es denigrante.

Ahora que la alcaldesa volvió de sus vacaciones, le piden que se preocupe de esta situación que tiene aterrizados a vecinos del sector poniendo: «Como te digo, lo único que queremos es que lo saquen a él; no le encontraron nada, pero sí está mal. Hay que ir un día a



Acá uno de los árboles que el temido sujeto habría arrancado en cuanto volvió al lugar.



Poco a poco el 'Joto' ha vuelto a alterar la vida de los vecinos llevando basura al lugar.

poner, a quedarse en la población El Esfuerzo para que viva lo que está viviendo la gente hoy en día, y hoy día con más temor porque este tipo vino con ira contra la gente. Que por qué lo habían encerrado, gritándole garabatos, insultando a las mujeres, que ustedes 'viejas tal por cual que me encerraron y esto es mío y me voy a volver a poner acá'. Entonces imagínense toda la noche escuchando eso».

Finalmente, la anónima vecina señaló que «yo le tenía mucho cariño, a mí me respetaba mucho, pero yo hoy día estoy molesta, muy molesta, porque yo no sé

qué hacer, y yo creo que las autoridades hoy día, así como fueron los concejales, se sacaron la foto, hoy día tienen que tomar cartas en el asunto y buscar una solución definitiva, no una solución parche; nosotros no queremos soluciones parches, queremos soluciones definitivas, que se diga: 'Sabe qué, este niño va a pasar esto', o que le den orden de alejamiento del Esfuerzo, porque ese lugar es de todos nosotros».

Por información obtenida por este medio, el 'Joto' habría estado alrededor de tres semanas en el Hospital Psiquiátrico de Putaendo.

EL TRABAJO

NUEVO PLAN ANUAL BÁSICO

Acceso diario a Edición JPG durante todo un año

\$10.000.-

SUSCRÍBETE

Un merecido reconocimiento a nuestros fieles lectores que nos prefieren día a día...

Carabineros de Llay Llay:

Atrapan a cuatro delincuentes portando diversos elementos para cometer delitos

Carabineros de la Subcomisaría de Llay Llay detuvo a cuatro sujetos debido a que fueron sorprendidos portando diversos elementos conocidos para cometer delitos, tales como pistolas de aire comprimido y a fogueo, entre otras especies.

Todos los detenidos son oriundos de la comuna de Puente Alto en la Región Metropolitana.

Desde Carabineros, fue el capitán **Manuel Sepúlveda Echeverría**, subco-

misario de Llay Llay, el encargado de entregar la información, indicando que el hecho se registró alrededor de las 02,15 de la madrugada de ayer, cuando personal de esa subcomisaría que se encontraba realizando patrullajes preventivos en la Ruta 5 Norte, en dirección al Sur, al llegar al kilómetro 85 pudieron verificar que un automóvil tipo sedán se encontraba circulando en esa misma dirección con las luces

apagadas.

Lo anterior levantó de inmediato las sospechas del personal policial, quienes decidieron realizar un leve seguimiento al vehículo por dicha ruta, procediendo finalmente a controlar a los cuatro ocupantes del móvil.

«Nos pudimos percatar que éstos portaban diferentes elementos destinados a la comisión de ilícitos, como una pistola a fogueo, una pistola de aire com-

primido, seis municiones a fogueo, un arma blanca tipo katana de 50 centímetros de hoja, y una mochila color negro que en su interior mantenía cuatro bandanas y unos guantes que presumimos se podrían utilizar para realizar distintos delitos en nuestra comuna», señaló el capitán Manuel Sepúlveda.

Por lo anterior las cuatro personas fueron detenidas y trasladadas al cuartel policial.

Cabe destacar que todos los aprehendidos son mayores de edad, todos con domicilio en la comuna de Puente Alto en la



Estos son los elementos para cometer delitos que portaban los cuatro delincuentes.

Región Metropolitana, y con antecedentes policiales, cuyas iniciales son: **B.E.M.M.** (18 años), **F.A.S.M.** (29), **F.A.M.B.** (27) y **L.A.R.M.** (31).

Los imputados fueron puestos a disposición del Juzgado de Garantía de San Felipe para su control de detención y formalización por el

artículo 445 del Código Penal que castiga al que fabricare, expendiere o tuviere en su poder llaves falsas, gonzúas u otros instrumentos destinados para efectuar el delito de robo y no diere descargo suficiente sobre su fabricación, expendición, adquisición o conservación.



Te invitamos a seguir estas recomendaciones para prevenir eventuales contagios del COVID-19

ist
tu mutualidad!



Lava tus manos frecuente



1,5 metros



Mantén una distancia física de al menos un metro



De ser posible, quédate en casa

*MutualidadFiscalizadaPorSuseso

#TodosJuntosCuidándonos

Detienen a un hombre acusado del delito de violación a menor de 14 años de edad

Carabineros de San Felipe detuvo a un hombre acusado del delito de violación en contra de una menor de 14 años de edad, ocurrido durante la noche del pasado día martes. Alertados por los propios familiares, personal policial concurre hasta el domicilio en cuestión y detuvo al sujeto, quien sufrió el furibundo ataque de vecinos del lugar.

El capitán **Jorge Guzmán**, comisario de Carabineros de San Felipe, señaló que «lo principal es tener conciencia que en estos delitos el

bien superior es el niño, niña o adolescente. Personal de Carabineros mantiene un detenido por el delito de violación a una menor de 14 años. Importante señalar que este delito es intramuros, es decir, sucedió dentro de un núcleo familiar. No fue en la vía pública. Carabineros concurre al lugar, procede a la detención del sujeto, la protección de la víctima y el traslado al Hospital».

En una primera instancia, y sobre todo en redes sociales, se alertó que este delito se había come-

• Familiares alertaron a Carabineros, quienes lo tomaron detenido. Vecinos intentaron linchar al imputado.-

tido en la vía pública, sin embargo, desde Carabineros aseguraron que el condenable acto se cometió al interior de una vivienda, y tanto la víctima como el detenido, tienen una relación familiar.

En este mismo contexto, el Comisario de Carabineros indicó que «no fue en la vía pública, no fue en una plazoleta como salió en redes sociales, esto fue al interior de un domicilio por un familiar; todo sucede en un

contexto familiar. Son los propios familiares quienes dan aviso a Carabineros y ante la flagrancia se procede a la detención y el traslado de la menor al servicio de salud».

Respecto de las agresiones que habría sufrido el detenido por parte de vecinos, quienes al enterarse de los hechos intentaron hacer justicia por sus propias manos, el capitán Guzmán sostuvo que «un grupo de vecinos, al momento de



Un sujeto fue detenido acusado del delito de violación. (Imagen referencial).

llegar el personal policial, alerta la presencia, entre los gritos de la familia, toman en conocimiento del delito que se había cometido e intentan hacer justicia por sus propias manos. Carabineros toma la adopción legal de ser garante de derechos del imputado, se le presta la co-

bertura, se saca rá-

pedido del lugar y es trasladado a la unidad policial».
Por último, y por información recopilada por **Diario El Trabajo**, el sujeto pasó durante la jornada de este miércoles a control de detención, donde finalmente se amplió su detención y el respectivo control se realizará el día viernes.

Carabineros detuvo a un sujeto tras ser sorprendido conduciendo motocicleta robada

Carabineros de San Felipe detuvo en pleno centro de la ciudad, a un hombre que conducía una motocicleta con encargo por robo.

Debido a que el vehículo no contaba

con sus placas patentes, personal policial realizó la respectiva fiscalización, percatándose que la motocicleta había sido robada tiempo atrás en nuestra misma ciudad.

• Personal policial alertó la situación tras percatarse que el sujeto manejaba esta sin sus placas patentes.-

El Comisario de Carabineros, capitán **Jorge Guzmán**, indicó que «el día de ayer (martes) recu-

peramos una motocicleta por encargo por robo, mantenemos una persona detenida de 22 años».

Agregó más adelante el capitán Guzmán, que «esto fue en el centro de San Felipe, fue sorprendido por personal del servicio focalizado, percatándose que la motocicleta no contaba con su placa patente, se procede a la revisión de su número de chasis, percatándose que mantenía un encargo por robo desde la misma ciudad de San Felipe».

Asimismo, el Comisario de Carabineros destacó que durante la jornada también «mantenemos diferentes detenidos por órdenes de de-



En pleno centro de San Felipe, Carabineros logró recuperar motocicleta con encargo por robo.

tención vigente, cerca de 8 detenidos durante ayer» (martes).

Finalmente, el Comisario dijo que «lo importante de este caso es decirle a la comunidad que Carabineros está

trabajando, está en los lugares donde ellos están denunciando, por eso es importante para nosotros que denuncien los hechos, no vamos a bajar los brazos para ayudar en lo que podamos».

2ª COMISARIA SAN FELIPE
DESTACAMENTOS
¿CUÁL ES TU CUADRANTE?

DESTACAMENTOS	TELEFONO UNIDAD	RECOMENDACIONES DE USO DEL FONONO 133
RETÉN QUEBRADA HERRERA	342-334070	LAS 24 HORAS DEL DIA ES GRATUITO DE CUALQUIER TELEFONO 133 NÚMERO Y SÍMBOLO QUE SALVA VIDAS ÚSALO EN CASO DE EMERGENCIAS
RETEN PANQUEHUE	342-334077	
TENENCIA CATEMU	342-334072	
TENENCIA SANTA MARIA	342-334075	
TENENCIA PUTAENDO	342-334065	
RETÉN LOS PATOS	342-334069	
RETÉN GUZMANES	342-334067	

PLAN CUADRANTE
SEGURIDAD PREVENTIVA
COMPROMISO DE TODOS

UN AMIGO SIEMPRE

Gentileza Diario El Trabajo

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén

C.E.

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

Unión San Felipe sigue con su Pretemporada

Ya con la agenda confirmada para los seis primeros juegos del torneo 2023 de la Primera División B del fútbol profesional chileno, Unión San Felipe continúa sin mayores inconvenientes con sus trabajos de pretemporada. Las extensas jornadas físicas, técnicas y tácticas, han sido bien evaluadas, tanto por el cuerpo técnico como los jugadores.

Fabián Venegas, actual preparador físico del grupo albirrojo, contó detalles de lo que han sido estas semanas de labor. «Se han ido subiendo de a poco las cargas, dando mucho énfasis en la fuerza con el objetivo de aumentar el rendimiento de los jugadores y evitar el riesgo de lesiones. También se está subiendo la intensidad en el trabajo técnico – táctico para que se vaya asimilando la idea», contó el profesional.

El encargado del área

física valoró el esfuerzo que están realizando sus dirigidos. «Estamos muy conformes con lo que han mostrado, siempre obviamente con la posibilidad de mejorar. Las evaluaciones nos han dejado muy tranquilos, porque sabemos hasta dónde podemos llegar con este plantel».

Días atrás, la ANFP entregó la programación para los primeros partidos del campeonato. La agenda para el Uní Uní en el arranque es la siguiente:

Fecha 1^a-
Lunes 13 de Febrero
20:30 horas: Unión San Felipe – San Luis de Quillota (Estadio Municipal)

Fecha 2^a
Martes 21 de Febrero
18:00 horas: AC Barnechea – Unión San Felipe (Estadio por confirmar)

Fecha 3^a
Sábado 25 de Febrero
18:00 horas: Unión San Felipe – Deportes An-



El cuadro sanfelipeño está sometido a un intenso trabajo de pretemporada.

tofagasta (Estadio Municipal)

Fecha 4^a
Sábado 4 de Marzo
12:00 horas: San Marcos – Unión San Felipe (Estadio Carlos Dittborn)

Fecha 5^a
Sábado 11 de Marzo
18:00 horas: Unión San Felipe – Santiago Morning (Estadio Municipal)

Fecha 6^a
Martes 21 de Marzo
20:30 horas: Santiago Wanderers – Unión San Felipe (Estadio Elías Figueroa)

Suenan dos jugadores importantes en el Uní Uní

• Medios digitales dan por hecho la llegada de Nahuel Luján y Marcelo Cañete.-

En las últimas horas empezó a tomar mucha fuerza el rumor sobre un posible arribo a la tienda sanfelipeña de los volantes argentinos, **Marcelo Cañete** y **Nahuel Luján**, quienes pese a haber tenido un paso menos que regular en la Universidad de Chile, son elementos de peso que

cualquier equipo de la B (incluso de la A) quisiera tener.

Los trascendidos se han dado en medios digitales, aunque lo concreto es que por 'ahora' son solo rumores, y no hay nada concreto respecto a un posible arribo de estos jugadores (pertenecen a la U) a la tienda aconcgüina.



Mucha fuerza está tomando el rumor sobre un posible arribo al Uní Uní de Nahuel Luján y Marcelo Cañete.



COANIQUEM
todo por el niño quemado

CORONAS DE CARIDAD

CANASTILLOS DE NOVIOS

SALUDOS A ENFERMOS

SALUDOS RECIÉN NACIDOS

CONTÁCTENOS GRATIS AL **800 211212**

O A NUESTRA OFICINA REGIONAL
SANTA ROSA 269 (INTERIOR), TELÉFONO: 76952377, LOS ANDES

NUESTROS AGRADECIMIENTOS A DIARIO  **EL TRABAJO**

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

CRUCIGRAMA #1054

	Sin columna vertebral	Gran lago boliviano	Comprimido	Cuente	Línea	Tense	Prematuro
Incapacidad parcial			Lucha				
Nobelio			Gran turismo			Señor	
Juega como ... central							
Ojo un ojo a quebig					Antecesora de la IBM		
Mastique	Insoluble	Cuba					
Instrumento de precisión							
Asimétrico	Unidad magnética		Reposé				
Averiguó	Felipe ...						
Roto	Comer en Adelaide		Marca registrada				
Acostumbrar			Opus Dei				
Situación							



H	U	M	E	A	R	A
N	E	A	T	R	E	S
A	R	R	E	A	B	A
R	E	I	R	S	E	D
S	A	L	O	M	O	N
E	C	O	N	O	M	I
T	A	S	C	A	U	
N	I	J	A	R	T	
I	T	A	U	C	I	
P	R	I	V	A	S	

Solución #1053

GUÍA PROFESIONAL

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR
SAN FELIPE
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
 Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador
 Fono 342512343 342912543

LOS ANDES
 MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)
 Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
 TECNOLGO
 Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas
 FONASA - ISAPRES PARTICULAR
 Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe

ist
 especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe Edificio IST

34 251 1457
34 259 5500

MEDICA VISION

EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
 - OCT GLAUCOMA
 - OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013
- **TWITTER @yolandasultana**

 <p>AMOR: Aunque en muchos instantes lo dude, debe darse cuenta que tiene muchas cosas por las cuales ser feliz. SALUD: Trate de mirar la vida con optimismo y atrayendo siempre energías positivas. DINERO: No se gaste los últimos pesos que le estén quedando. COLOR: Marengo. NÚMERO: 7.</p>	 <p>AMOR: Los desacuerdos pueden superarse siempre y cuando ambos no tengan una actitud intransigente. SALUD: Cuidado con los problemas renales. DINERO: La prudencia le conducirá por un buen camino a la hora de enfrentarse con lo que el futuro le depara. COLOR: Café. NÚMERO: 54.</p>	 <p>AMOR: No es bueno que ponga tanta condición para entregar su amor, eso puede terminar aburriendo. SALUD: Tome más conciencia de que hay límites en su organismo que debe respetar. DINERO: Planifique que metas pretenderá cumplir más adelante. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 5.</p>
 <p>AMOR: No le ayuda en nada ocultar lo que hay en su corazón con el objetivo de protegerse. SALUD: Por favor tenga cuidado al conducir, hágalo con suma prudencia. DINERO: No se quede con deudas, trate de ponerlas al día cuanto antes. COLOR: Azul. NÚMERO: 36.</p>	 <p>AMOR: Quien entrega su amor sin poner condiciones es quien más amor está dispuesto a entregar. SALUD: Sea precavido/a para que el estrés no termine por superarle. DINERO: Será de vital importancia que trate de aportar sus ideas en el trabajo. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 23.</p>	 <p>AMOR: No haga sentir a su pareja de que usted no le da apoyo, el/ella necesita de usted en todo momento. SALUD: Hay temas de salud que deben ser prioritarios en su vida. DINERO: Responda de buena manera a la confianza que le entregan sus empleadores. COLOR: Negro. NÚMERO: 9.</p>
 <p>AMOR: Evítese un dolor para su corazón y vea bien si esa persona busca en usted lo mismo usted en el/ella. SALUD: No debe confiarse cuando se trata de la salud. DINERO: Siempre mantenga una actitud profesional en su trabajo. COLOR: Plomo. NÚMERO: 6.</p>	 <p>AMOR: Cuidado ya que una mala actitud puede gatillar un problema bastante serio en su relación. SALUD: Quienes están a su alrededor le darán el apoyo que necesita en este momento. DINERO: Si puede ahorrar algo entonces hágalo. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.</p>	 <p>AMOR: Lo importante es que la entrega sea mutua ya que si es solo por una parte entonces no sirve de nada. SALUD: Tenga cuidado con exponerse a situaciones de riesgo. DINERO: Ojo con sufrir robos o asaltos, cuide muy bien sus recursos. COLOR: Verde. NÚMERO: 2.</p>
 <p>AMOR: Tenga cuidado ya que ciertas personas se podrían tomar atribuciones con usted y eso no sería correcto. SALUD: Debe poner más empeño a la hora de hacer cosas para recuperar su condición de salud. DINERO: No gaste con irresponsabilidad. COLOR: Rojo. NÚMERO: 31.</p>	 <p>AMOR: Las cosas se deben hablar en lugar de discutir las, es la única manera que ambos puedan llegar a un acuerdo. SALUD: Cuidado con ese exceso de trabajo ya que puede traerle molestias. DINERO: Aumentar los gastos no será recomendable. COLOR: Perla. NÚMERO: 10.</p>	 <p>AMOR: No está bien entrometerse en relaciones ajenas ya que al final quien saldrá muy mal parado/a será usted. SALUD: Ya es hora de tener una actitud mucho más positiva. DINERO: Lo que le quede de recursos trate de ahorrarlos. Le servirán para más adelante. COLOR: Blanco. NÚMERO: 38.</p>

Función de títeres ‘Nina y su pulga domesticada’ el domingo en la comuna de Santa María

Como parte de las distintas actividades de entretención en esta temporada estival en el Valle del Aconcagua, este domingo 29 de enero llega a Santa María la última función de títeres de la actriz **Nina Legrand**, la que se desarrollará en la Plaza de Armas de la comuna. La actividad está dirigida a todo público y es de carácter gratuito.

La también arteterapeuta y títritera santiaguina, se presentará este último fin de semana del mes de enero con su show ‘**Nina y su pulga domesticada**’, evento con el que se pondrá fin a este tipo de actividades en la comuna. El financiamiento de la iniciativa correrá por el ‘**Museo Violeta Parra**’.

El panorama comenzará a las 20:00 horas en el principal paseo público de la comuna, en calle O’Higgins’ frente a la Municipalidad de Santa María, y se realizará con el objeti-

vo de visibilizar estas prácticas artísticas y que éstas no pierdan su valor, en donde entretienen y enseñan a toda la familia.

La actriz **Nina Legrand**, encargada de la función de títeres, manifestó la importancia de este tipo de iniciativas, entendiéndolas como disciplinas de terapia.

En este sentido, expresó que *«el trabajo de ‘títeroterapia’ y el ‘arteterapia’ ayuda a como nosotros aprendemos y conocemos más de nuestras emociones. Hoy entendemos la importancia y cómo repercute en nuestras emociones, ya sea en nuestro pensamiento, en nuestro comportamiento y también las enfermedades que le va generando al cuerpo, no es solamente una filosofía, sino que ahora lo hacemos real, una necesidad. Cómo aprendemos a amarnos, cómo aprendemos a cuidar-*

nos, como también aprendemos a autoregular».

Además, explicó cuáles son las causas por las que es necesario este tipo de actividades, así como también la función que cumple el arteterapia y la títeroterapia. *«Hay muchas emociones que hoy en día nosotros reprimimos, como la rabia, el miedo y no tenemos las herramientas en las cuales podamos trabajar. Así como ejercitamos el cuerpo, también debemos ejercitar nuestra retroalimentación en nuestra mente y también las emociones. En el ‘títeroterapia’ existe la magia de poder retratar esa persona que necesitamos conocer de nosotros mismos y retratar la persona que deseamos ser. En el ‘arteterapia’ son actividades lúdicas, donde nos permiten liberar nuestras emociones, despertar esa conciencia que nosotros aún no recono-*



La actriz **Nina Legrand** se presentará este domingo 29 de enero en la Plaza de Armas de Santa María.

«cemos y que muchas veces la escuchamos, pero cumple una necesidad primordial hoy en día».

Finalmente, **Legrand** repasó su trayectoria y el objetivo de esta iniciativa para toda la comunidad. *«Aquí la combinación del arte, la cultura y la comunicación emocional, son los tres componentes importantes a los cuales yo me dedico. Llevo una trayectoria de más de 25 años trabajando en territorio, en diversidad, en lo que es realidad, lo que es trabajo con niños y niñas, y hoy también actualmente enfocando como bandera el trabajo con mujeres, para resignificar la maternidad que hoy es*



La títritera busca visibilizar estas prácticas y que no se pierdan.

importante.

«Ese es mi mensaje, generar espacios, recursos también, para que aquí en el Valle del Aconcagua podamos rescatar identidad, po-

damos rescatar también patrimonio, cultura y también trabajar las emociones, en prevención de lo que es la violencia», sostuvo **Nina Legrand**.

Con la instalación de la tradicional ‘chuica de vino’:

Calle Larga se alista para la 45ª versión de la Trilla a Yegua Suelta

Ya está todo listo y dispuesto para llevar a cabo la 45ª (cuadragésima quinta) versión de la Trilla a Yegua Suelta de Calle Larga, actividad campesina considerada la más grande de la región de Valparaíso y que este año contará con la presentación de grandes bandas internacionales y nacionales.

La actividad debió ser suspendida debido a la pandemia, sin embargo, este año volverá a convocar a miles de personas que llegarán para disfrutar de dos días cargados de actividades

tradicionales del campo de Calle Larga, comidas típicas, música, artesanía y más.

Tal como en años anteriores, la entrada será totalmente gratuita para toda la familia y se realizará en las inmediaciones de la cancha Pocuro, a un costado del Centro Cultural y Museo Pedro Aguirre Cerda.

Es por lo anterior que este miércoles la alcaldesa **Dina González Alfaro**, instaló la tradicional chuica en el centro de la era, para que los ‘horqueteros’ pudiesen acomodar el trigo que será trabaja-

• ‘Amar Azul’, Jordan, ‘Los Kuarteros del Sur’, Gregory Godoy y más artistas invitados darán vida a la gran fiesta campesina que se desarrollará este 28 y 29 de enero.-

do durante el fin de semana. Al respecto, la jefa comunal señaló que *«es una de las tantas tradiciones que esta Trilla tiene, colocar la chuica que es, de cierta forma, el premio que tienen los horqueteros, una vez que logran que las yeguas suelten el trigo de sus vainas. Invitar a todos a que se sumen a esta trilla, este sábado y domingo a contar de las 10 de*

la mañana... estamos muy contentos de poder retomar estas actividades».

Además, según se informó, este año habrá suspensión de tránsito en algunas calles aledañas al lugar del evento. Información que está disponible en las redes sociales del municipio.

Según la programación para este año, el sábado se presentará la



Este miércoles la alcaldesa **Dina González** instaló la tradicional chuica en el centro de la era, para que los ‘horqueteros’ puedan acomodar el trigo que será trabajado durante el fin de semana. (Foto archivo).

agrupación ‘Simplemente Pasión’, Rosita Ester y los de Apiñadero, Gregory Godoy, ‘Los Kuarteros del Sur’ y Jordan. Mientras que

la jornada del domingo, estará a cargo de Carmencita Valdés y el Arpa de Lucas Silva, ‘La Zaga’, ‘Entremares’ y ‘Amar Azul’.